

# よくかんで、よくたべる！

てらだはるか通信 vol.1 2023年05月08日号

## 5月3日は憲法記念日

立憲民主党といえば…憲法！と思う人はあまりいないかもしれませんが、党名に冠する“立憲”主義は「憲法を使って人々が権力を縛ること」です。人々が日々手綱を握ること、そして「議員や公務員は、憲法に書かれたことを守ってその仕事をしなければならない」ということも憲法には書いてあります。

「日本国憲法の前文は音楽だ」と思っている私にとっては、前日の5月2日が忌野清志郎さんの命日なのがとても因果に感じられます…。

今年の憲法記念日には、新生杉並区議団のメンバーで街頭宣伝を行いました。それぞれの“押し条文”を読みながら、目指す社会についてみんなで考える時間。私は

13条（個人の尊重） 14条（差別されない環境づくり） 24条（婚姻の自由と平等）

についてお話ししました。杉並区でも4月から性の多様性条例とパートナーシップ制度が施行されましたが、より多くの権利保障がされるよう、まだまだこれからアップデートしていく必要があります。さらに、包括的にヘイトスピーチを禁止できる実効性のある人権条例も、今後つくっていききたいと思います。



## 入管法改悪反対デモ

5月7日（日）、ゴールデンウィークの最終日にデモ。国連の人権理事会からも何度も勧告を受けている日本の入管行政をさらに悪化させる法律案。一度廃案になったにも関わらずまた同じ内容で出されており、政府はどうしても外国籍の人を同じ人間だと認めたくないのかな…とってしまいますね…。

日本生まれ日本で育ちで日本語しか話せない子どもたちを強制的に“母国”に送還する、全然難民を受け入れない日本（認定率は1%未満）で難民申請をされていて、3回目の審査が通らなかったら（命の危険があるような場所に）強制送還になる、など酷い内容なので、反対するしかありません。また、対案として野党は、難民等保護法案（国連の基準を満たせる仕組みを明記）を出しています。



===おしらせ===

2023年5月14日（日）16～18時  
@西荻窪かがやき亭 定員25名

Teamてらはる start meeting

- ・選挙の振り返り
- ・今後の活動アイデア出し